
11月9日の例会は移動例会となり、ありません。

昨日、当ビューホテルアネックスに於きまして、当

クラブメンバー今泉正規さんが理事長をお務めに

なります今泉服飾専門学校の創立103周年記念式

典並びに新校舎完成のお祝いが開催されました。

菅野会長と私がお招き頂き、非常に感動して帰って参りました。

　皆さん、こんにちは。もう今年もあと2ケ月、私

も7月から数えて4ケ月目に入ったということで、

ここ20年で一番早い1年ではないかなと思ってお

ります。

　11月は「ロータリー財団月間」です。世界ロータリーでは、11月5

日を含む一週間を、インターアクトクラブが国際規模の活動に参加

させるため「世界インターアクト週間」として遵守するように奨励して

おります。インターアクトクラブというのはRCにより提唱された12

歳から18歳までの青少年、または高校生のための社会奉仕クラブで

す。現在、第2530地区にインターアクトクラブは全部で22クラブあ

ります。ロータリー財団はインターアクトクラブの活動も支援してお

ります。ロータリー財団へのご理解、宜しくお願いしたいと思います。

　先ほど11月度の役員理事会が終わりまして、11・12月度のプロ

グラムの件、ホームミーティング開催の件、第2530地区地区大会協

賛の件、ビッグツリーページェントフェスタin郡山2023協賛の件を

審議し、ご承認を頂き、無事通過致しました。

会長挨拶 菅野秀士 会長

　11月11・12日、福島のパルセいいざかをメイン会場にしまして、

第2530地区大会が開催されます。それに伴いまして、当クラブの

幹事報告 中原喜範 幹事
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◎安藤昇君のお話し、楽しみにしております。今月

はロータリー財団月間です。皆さん、宜しくお願

い致します。 菅野秀士君

◎本日11月2日、第16回目の例会です。安藤昇君の卓話、楽しみ

です。今泉服飾専門学校創立103周年オメデトウゴザイマス。

 中原喜範君

◎安藤さんの卓話、楽しみに！ 橋本　勝君

◎安藤さんの卓話、楽しみにしております。

 太田　宏君、佐藤修朗君、伊野泰司君、渡邊邦浩君

ニコニコＢＯＸ委員会報告
湯浅大郎 委員長

環境に配慮した
グリーンプリン
ティング認証
工場で生産して
います。

見やすく読み
まちがえにくい
ユニバーサル
デザインフォント
を採用しています。

FSC®森林認証紙使用

　10月12日に私の卓話の時に、ニコニコＢＯＸで

応援のメッセージを頂きありがとうございました。

12月7日は内定先の東武ホテルの懇親会に行くため、1月は姉の結

婚式のため欠席させて頂きます。また戻りましたら、できる限り出席

させて頂きますのでよろしくお願いします。

奨学金贈呈・米山奨学生挨拶
ピェピェ・トゥン様
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国歌斉唱「君が代」
ロータリーソング斉唱「奉仕の理想」
ロータリーの目的　四つのテスト唱和

佐藤政弘君ロータリー情報委員長

　11月18日の第2回親善ゴルフコンペですが、もう少しご参加頂けま

すと6組になりますので是非お申し込み下さい。

親睦活動委員会報告
山口松之進 委員長

　3日／佐藤　聡君 　4日／横山　大君

　7日／石黒秀司君 14日／吉田哲幸君

15日／鈴木孝雄君、関根　信君

24日／鈴木則雄君 27日／鈴木淳策君

30日／大野勝久君

11月誕生日祝い

　3日／新城義雄君、鈴木孝雄君、大木勝浩君

　4日／平栗俊昭君 12日／本名善兵衛君、宗像　剛君

14日／根本鎮郎君 15日／関根　信君

19日／有馬賢一君 23日／池田達哉君、宮川卓也君

11月結婚記念日祝い

　10月19日に予定しておりました米山奨学生の

ス ミャッ，モンさんが、スライドで12月7日になり

ますので、楽しみにして頂きたいと思います。

　本日は郡山冷蔵製氷㈱代表取締役社長の安藤昇さんの卓話となり

ます。皆様、是非ご拝聴頂きたいと思います。

プログラム委員会報告・紹介
宮川雄次 委員長

　当社会長の澄男からの伝言ですが、「光の森という老人ホームの美

人看護師さんに囲まれて毎日楽しく生活しています。皆さんによろし

く、できればもう一回若返りの薬を飲んでRCに参加したい」と申し

ておりました。

　私は智重さんのところの幼稚園から金透、二中、安積高校、東京の

私立に進学致しました。学年では福内さんや渡邊邦浩さんや池田達

哉さんと同じ年です。新婚旅行はハワイに行きました。結婚した頃は

仲睦まじかったようです。子供は男が3人、女の子が1人です。子供

の頃から堂前にあった佐々木ギター教室でギターを習っていて、趣

味になっています。あとはゴルフ、東京でバンドに入れさせて頂いて

います。

　当社は冷凍倉庫業とか製氷業をしていますが、前身は三春と郡山

を結んでいた馬車鉄道です。三春の方々がお金を出し合って作った

会社です。その会社は三春の方々の悲願で、明治24年に東北本線が

開通し、三春が東北本線から外れてしまい大変危機感を持ち、お金

を出し合って鉄道を引いたようです。この頃はまだ三春の方々が運営

郡山冷蔵製氷㈱
代表取締役社長   安藤　昇君

「自己紹介」

会員卓話

する三春馬車鉄道株式会社です。三春と郡山は一日六往復ぐらいし

ていたようです。麓山にある歴史博物館には、馬車鉄道の客車が飾っ

てあります。内藤伝之助さんという三春馬車鉄道の最後の社長さん

が、冷蔵製氷業に業者転換をしました。この方が後に安藤家にこの

会社を譲り渡しました。中央スケートリンクは、地下が製氷工場で、

隣に冷凍倉庫があり、それを生かして澄男会長がスケート場にしまし

た。三春のベニマルの所に碑文が建っていますが、その所が三春側の

駅だったようです。当初、太田病院さんの創始者の太田三郎先生が

当社の取締役をやっておりました。当社は今年で107年目になりま

して、株式会社では郡山で一番古いそうで、100歳企業第一号です。

郡山図書館の館長をやられた歴史家の方の本によりますと、「郡山冷

蔵製氷となる前は東北製氷という名前で、この製氷会社ができたこ

とで、郡山の衛生環境は安定した。これまで町民の使用した氷は食

用も合わせて西ノ内の沼、五百淵の冬季結氷の天然氷で、それが伝

染病の原因になっていた」とのことです。それで取締役となった太田

先生に啓蒙して頂いたのだと思います。当社の氷は冷凍機を用いて

安積疏水の綺麗な水を使って氷を作って皆さんに提供して、郡山の

衛生環境に貢献したと思います。「その後、東北製氷は郡山冷蔵製氷

に改称して企業内容を一変し、冷凍倉庫業に進出しました。社長に

安藤久兵衛さん、現在は息子の安藤澄男に移っている」とあり、ここ

で繋がるわけです。安藤久兵衛は郡山RCのチャーターメンバーで

す。三春鉄道馬車の意義ですが、本には「昔は磐越鉄道（磐越西線）の

起点争いがあったようで、その時に三春の鉄道馬車があったお陰で

起点になる理由の一つになったようだ」とあります。内藤伝之助さん

は三春村の郵便局を経営していました。安藤家は郡山村の郵便局を

やっていて、内藤伝之助さんと交流があったようです。それで磐越東

線が通って鉄道馬車がお役御免になったということで、製氷会社に

事業シフトをし、内藤伝之助さんは後継者がいなかったので、交流が

あった安藤家に会社を譲ることになったとのことです。

　埼玉にアイスのガリガリ君の原料を作る工場があり、それは当社

の氷です。安藤家に経営が移ってから澄男会長が頑張り、今は事業

所が8ケあります。本宮のICの前に30年前に澄男会長が建てた冷

凍倉庫があります。いまだに福島県では最大の冷凍倉庫です。先見

の明があり、30年前なのに自動倉庫で、その中に入る必要がなくて

自動的に物が出て来るというものです。工場に大きく描かれた絵は、

棒高跳び、ハードル競争です。挑戦、チャレンジ精神を表現していま

す。今後も、あと100年200年このチャレンジ精神で頑張っていきた

いと思います。

総員／ 109名　出席／ 58名　欠席／ 51名

出席率／ 53.21％　前回修正率／ 100％

他クラブ出席／ 2名

出席報告 酒井良胤 委員長

次 回 第18回例会
令和5年11月16日㈭

ゲスト卓話

「地域活性化と音楽活動について」
　ロータリー財団国際親善奨学生  吉田昂城氏

◎学校法人今泉学園創立103周年並びに新校舎落成記念式典を無

事終了することができました。郡山RCからは会長、幹事様に出席

をお願いしました。これからも宜しくお願い致します。

 今泉正規君

◎今泉学園様の創立103周年を心よりお祝い申し上げます。安藤昇

君、卓話頑張って下さい。 遠藤友紀晴君

◎結婚祝い、ありがとうございます。 新城義雄君

◎先週入会しました。今後とも宜しくお願いします。 神尾友勝君

◎11/12の地区大会、宜しくお願い致します。老老のエレクト・副幹

事のデビュー戦です！ 平松敏郎君

◎昨日は今泉学園103周年並びに新校舎落成式典に出席させて頂き

ました。素晴らしい歴史と未来へ向かう新たな息吹に感動しまし

た。本当におめでとうございます。 湯浅大郎君
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を結んでいた馬車鉄道です。三春の方々がお金を出し合って作った

会社です。その会社は三春の方々の悲願で、明治24年に東北本線が

開通し、三春が東北本線から外れてしまい大変危機感を持ち、お金

を出し合って鉄道を引いたようです。この頃はまだ三春の方々が運営

郡山冷蔵製氷㈱
代表取締役社長   安藤　昇君

「自己紹介」

会員卓話

する三春馬車鉄道株式会社です。三春と郡山は一日六往復ぐらいし

ていたようです。麓山にある歴史博物館には、馬車鉄道の客車が飾っ

てあります。内藤伝之助さんという三春馬車鉄道の最後の社長さん

が、冷蔵製氷業に業者転換をしました。この方が後に安藤家にこの

会社を譲り渡しました。中央スケートリンクは、地下が製氷工場で、

隣に冷凍倉庫があり、それを生かして澄男会長がスケート場にしまし

た。三春のベニマルの所に碑文が建っていますが、その所が三春側の

駅だったようです。当初、太田病院さんの創始者の太田三郎先生が

当社の取締役をやっておりました。当社は今年で107年目になりま

して、株式会社では郡山で一番古いそうで、100歳企業第一号です。

郡山図書館の館長をやられた歴史家の方の本によりますと、「郡山冷

蔵製氷となる前は東北製氷という名前で、この製氷会社ができたこ

とで、郡山の衛生環境は安定した。これまで町民の使用した氷は食

用も合わせて西ノ内の沼、五百淵の冬季結氷の天然氷で、それが伝

染病の原因になっていた」とのことです。それで取締役となった太田

先生に啓蒙して頂いたのだと思います。当社の氷は冷凍機を用いて

安積疏水の綺麗な水を使って氷を作って皆さんに提供して、郡山の

衛生環境に貢献したと思います。「その後、東北製氷は郡山冷蔵製氷

に改称して企業内容を一変し、冷凍倉庫業に進出しました。社長に

安藤久兵衛さん、現在は息子の安藤澄男に移っている」とあり、ここ

で繋がるわけです。安藤久兵衛は郡山RCのチャーターメンバーで

す。三春鉄道馬車の意義ですが、本には「昔は磐越鉄道（磐越西線）の

起点争いがあったようで、その時に三春の鉄道馬車があったお陰で

起点になる理由の一つになったようだ」とあります。内藤伝之助さん

は三春村の郵便局を経営していました。安藤家は郡山村の郵便局を

やっていて、内藤伝之助さんと交流があったようです。それで磐越東

線が通って鉄道馬車がお役御免になったということで、製氷会社に

事業シフトをし、内藤伝之助さんは後継者がいなかったので、交流が

あった安藤家に会社を譲ることになったとのことです。

　埼玉にアイスのガリガリ君の原料を作る工場があり、それは当社

の氷です。安藤家に経営が移ってから澄男会長が頑張り、今は事業

所が8ケあります。本宮のICの前に30年前に澄男会長が建てた冷

凍倉庫があります。いまだに福島県では最大の冷凍倉庫です。先見

の明があり、30年前なのに自動倉庫で、その中に入る必要がなくて

自動的に物が出て来るというものです。工場に大きく描かれた絵は、

棒高跳び、ハードル競争です。挑戦、チャレンジ精神を表現していま

す。今後も、あと100年200年このチャレンジ精神で頑張っていきた

いと思います。

総員／ 109名　出席／ 58名　欠席／ 51名

出席率／ 53.21％　前回修正率／ 100％

他クラブ出席／ 2名

出席報告 酒井良胤 委員長

次 回 第18回例会
令和5年11月16日㈭

ゲスト卓話

「地域活性化と音楽活動について」
　ロータリー財団国際親善奨学生  吉田昂城氏

◎学校法人今泉学園創立103周年並びに新校舎落成記念式典を無

事終了することができました。郡山RCからは会長、幹事様に出席

をお願いしました。これからも宜しくお願い致します。

 今泉正規君

◎今泉学園様の創立103周年を心よりお祝い申し上げます。安藤昇

君、卓話頑張って下さい。 遠藤友紀晴君

◎結婚祝い、ありがとうございます。 新城義雄君

◎先週入会しました。今後とも宜しくお願いします。 神尾友勝君

◎11/12の地区大会、宜しくお願い致します。老老のエレクト・副幹

事のデビュー戦です！ 平松敏郎君

◎昨日は今泉学園103周年並びに新校舎落成式典に出席させて頂き

ました。素晴らしい歴史と未来へ向かう新たな息吹に感動しまし

た。本当におめでとうございます。 湯浅大郎君


